

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

TRIMESTRE

En la región valenciana. 4'50 ptas.

En el resto de España. 5'50

Extranjero. 10'50

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

MAR. 29

APARTADO DE CORREOS 189

TELÉFONO 17

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS



R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán hoy lunes, en la parroquial iglesia de Santo Tomás Apóstol, serán en sufragio del alma de

D.º Purificación Domenech Muñoz

Su padre y hermanos suplican a sus amigos asistan a algunos de dichos actos religiosos, por lo que recibirán favor.



EL ANGEL

CONCHITA SALES URQUIA

subió al cielo el dia 9 del corriente
á los seis años de edad

Sus desconsolados padres D. Vicente Sales (juez de Denia) su madre doña María de los Ángeles Urquia, su hermana, abuelas, tíos, primos y demás familia, participan a sus amigos tan irreparable y sensible pérdida.



EL NIÑO

FERNANDO GRIMA Y GRIMA
de siete años de edadfalleció á las siete de la mañana de ayer en Villanueva de Castellón
Sus desconsolados padres D. Dionisio y doña Amparo, hermanos, abuelas, tíos y primos, ruegan á sus parientes y amigos asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta mañana, á las diez, desde la casa mortuoria al cementerio, por lo que les quedará aguardando.

No se reparten esquelas.

PÉRDIDA

Se ruega á quien se haya encontrado el colgante de un pendiente de señora, formado de brillantes, con una orla de rubíes, que se extravió ayer mañana, por las calles de Mariano Cubells, Pi y Margall, solares de San Francisco, Sangre, Jorge Juan, Picadillo, Saenz, Pascual V. Génis y Lauria, se sirva presentarlo en la de Martínez Cubells, 2, donde y se le gratificara.

SORDERA

Ha llegado á Valencia hoy, procediendo en el Hotel Rialto Victoria, el director del Laboratorio y Gabinete acusado de Madrid, D. Vicente Ruiz, con el nuevo descubrimiento científico, con el que obtienen los sordos oido perfecto.—Recibe, de diez á una y de cuatro á seis, solo hasta el próximo sábado 13 del corriente inclusive.

No podía creerse que á un gobierno que procede de tal modo, le acusen los personajes de todos los partidos que constituyan en el Poder. Y efectivamente, se ha criticado que conservadores, mauristas, romanistas, regionalistas, socialistas... todos oportúan que el gabinete debe marcharse.

¿Se utilizará el pretexto de la reunión de Cortes para plantear la crisis? Tantas cosas notables se lean estos días!

Hay perlódico que escribe que los actuales ministros ocupan el Poder hace poco tiempo, y que por ello tienen escasa responsabilidad de lo que sucede. ¿Cuántas veces han sido ministros en anteriores gobiernos? ¿Cuánto tiempo llevan en la vida política, algunos recorriendo todos los campos, puesto que fueron republicanos, conservadores, etc.?

También hacen reir mucho ciertos periódicos que hablan de una España nueva y de regeneración, y son los mismos que, llamándose independientes, han apoyado á todos los gobiernos; los han sacado senadores, diputados y concejales; han tenido ministros suyos. Y ahora hablan de corrupción, de favoritismo, de pionera pequeñez...

Es indudable que cuentan con la inercia ó la falta de memoria de la mayoría de los españoles.

La gran farsa continúa, pues, hasta en los momentos más solemnes.

Madrid 9 de junio de 1917.

Los empleados de Hacienda

Otra Junta de Defensa

Acerca de la noticia que nos comunicó ayer nuestro corresponsal de Barcelona, referente á la constitución de una Junta de Defensa de los empleados de Hacienda, al que nuestro estimado colega *El Noticiero Universal*, en su edición de anoche, lo sigue:

No se pudo tratar el asunto con prudencia y reserva, como opinan importan-

ciencia, hondas sensaciones la noticia publicada por un colega de la mañana, referente á haberse constituido en Madrid una Junta de Defensa de los funcionarios de Hacienda, análoga á la constituida por algunas armas del ejército.

Dicha Junta, ha comenzado por redactar un Manifesto, dirigido á los compañeros de provincias, entre cuyos apartados figuran los siguientes:

1º Constituir en todos y cada una de las delegaciones de Hacienda Asociaciones dispuestas á secundar un movimiento general, sea cualquiera la actitud del mismo.

2º Esperar quince días para que el ministro ponga en vigor un decreto que se ajuste á nuestras aspiraciones, expresadas en diferentes ocasiones y que el gobierno se obligue formalmente á asegurar la independencia de los empleados para que éstos se puedan sentir ajenos a las presiones políticas que conducen irremediablemente á la desmoralización pública y administrativa.

3º Si en este término no se les da satisfacción, las Juntas que se nombren darán al gobierno, como ultimatum, un plazo de doce horas.

Y 4º Si no son atendidos, se irá á la medida general indefinida.

Parece ser que en la redacción de la revista profesional *Vida Administrativa*, se han recibido ya telegramas de adhesión de varias provincias.

En las dependencias de Barcelona no se ha recibido un el referido Manifesto. No obstante, dada la situación que en las mismas existe, no faltó quien asegura que su adhesión a la Junta central no se hará esperar.

No creemos necesario subrayar la importancia que puede tener este nuevo conflicto, ya que de llegar las cosa á extremos ineluctables, se pitaría por completo la vida administrativa con la representación conjunta en los demás centros oficiales y particulares.

Por todo ello, nos permitimos recomendar calma á los dignos funcionarios de Hacienda, clara la gravedad de las circunstancias por que atraviesa España.

Unión Patronal de Transportistas y Similares

Convocatoria urgente

Se ruega la asistencia de los señores asociados y de cuantos Gremios ó particulares tengan interés en la actualización del arbitrio "tomeje ó rodaje" (aunque ya se hallen expresamente representados ó comprendidos en otras entidades invitadas á la reunión de la alcaldía), á la Asamblea que ésta noche se celebrará en esta Sociedad de Patrones Transportes y Similares (diez de la noche), para tratar y decidir la cuestión que se ha de llevar á la próxima reunión del jueves en la alcaldía, como consecuencia de la proposición de arreglo ó conciliación presentada por los señores consejales y representantes en Cortes de Valencia y provincia.

Por la Federación Patronos Transportes Grau y Valencia.—El secretario, José S. Vila.

Una pastoral del primado

De regreso de Roma, adonde fué para realizar la visita "Ad Limina Apostolorum", el arzobispo primado de Hispania, cardenal Gil y Sistola, ha publicado una pastoral en la que trata de la diferencia entre el reinado de Dios y los Imperios del mundo, que en estos días de luchas se advierte en Roma más claramente; de las tristezas que causa en el ánimo del Papa la guerra que ensangrenta al mundo; y los trabajos del Pontífice para que sea oída su voz de justicia.

Atrama que está insatisfecha de venir del papado sucedido, y solo puede exaltar á los padres sufridos de Jesús, y

nos á imponerla con rogativas

en todos los templos de la archidiócesis, por la Intercesión de la Santísima Virgen, Invocándola con el nombre de Reina de la Paz, rogando también por

España continúe guardando extrema-

mente la noble y digna actitud que, por

providencia humana, la ha librado hasta

aquí de sentir más cruentamente las desdichas de la guerra, y para que se alejen

de nosotros los insistentes peligros de

que se perturbe el orden interior y de que

nos veamos complicados en la impiaficie

lucha exterior, desvirtuando los manejos

antipatrióticos e inhumanos de quienes

laboran incansablemente por violentar el

sentir nacional y comprometer los más

honros y sagrados intereses de nuestro

país y el porvenir de prosperidad y

grandeza, de que experimentan tan vivos y

legítimos anhelos.

Termina la pastoral señalando la fies-

ta de San Pedro y San Pablo para conge-

der y que concedan todos los curas de la

archidiócesis la bendición Papal, otorga-

do por Su Santidad.

Términos.

Inmediatamente procedió el señor arzo-

bispo a bendecir el nuevo Colegio, visitan-

do todas sus dependencias, acompañado

del presidente de la Audiencia señor Es-

cribano; del gobernador civil señor Cor-

tina, y de los superiores del Colegio, elo-

giando su distribución y confortabilidad.

Nuestro bondadoso prelado se retiró,

por temor que marchar á Madrid.

Los antiguos alumnos, en unión del pro-

fesorado y superiores Salesianos, se reuni-

eron en fraterna banquete.

Por la tarde se celebró una velada lite-

rario-musical, asistiendo todos los anti-

guos alumnos. Ocuparon la presidencia el

capitán general señor Tovar, el alcalde

señor Gurrea, el gobernador civil señor

Cortina, el gobernador militar, y otras

distinguidas personalidades.

La concurrencia la formalizan aristocrá-

ticas damas y lo más selecto de nuestra

buena sociedad.

Por la noche hubo iluminaciones y ar-

tístico castillo de fuegos artificiales dan-

do la banda de la Vega y el orfeón Sale-

siano un concierto en honor de los asisten-

tes.

Lluvias anteriores.—De los días 6 y 7:

Ayer (Verdeche) 76 mm.; Alcalá (Puerto)

92; Albaladejo 23'; Ayelo de Malferit (Villa

San José) 96'; Barcheta 15'; Bocairente (La

Lloma) 4'; Busot (Pantano de) 4'; Catí 412;

Cervera 57'; Gongá 112'; Játiva 6'; Montichel-

vo 9'; Orihuela del Tremedal 64'; Pego (Con-

vento) 17'; Sagunto 7.

Del día 8: Cheste (Convento) 3 mm.; Chel-

va (D. H.) 9'; Tobarra 43'; La Roda 12'; Sax

(Rincón del Moro) 20'.

Y M.

Conferencia del señor Gay

Anoche dio una conferencia muy interesante en el circuito de la calle de Libreras, el doctorísimo catedrático don Vicente Gay. Un concurso muy numeroso acudió á escuchar la autorizada palabrería del conferenciante, que con gran brillantez desarrolló el tema de su trabajo.

Comenzó su conferencia el señor Gay exponiendo los problemas sociológicos de los pueblos que ocupan la parte Oriental del Imperio austro-húngaro. Los trabajos adorables realizados por el gobierno imperial para conseguir la elevación cultural de la población, compuesta de distintas razas aumentadas por las pretensiones irredentistas de los rusos y de los rumanos, fueron ampliamente estudiados. Las invasiones dirigidas por rusos y rumanos contra la Galitzia y la Bucovina, tienen sus antecedentes en la tradición panslavista y

desarrolladas las montañas más celebres y las ciudades de la llanura: los más distinguidos tipos, producto de la fusión de elementos magyares y turcos y la población rumana que vive con la hungara, la rutena, los eslovacos y rumanas. Despues se proyectaron los paisajes de los Cárpatos con sus abruptos lugares, elevados picos y soebulos castillos; las curvas llenas de nieves y los lagos de las montañas, barrera infranqueable para los ejercitos rusos. Señalaron también los pasos que atravesaron los rumanos y las tropas austro-húngaras.

Marchaban también en el lucido cortejo variadas músicas, el apostolado, los *círculos*, los *banderoleros*, enanos y gigantes, y tras la cruz parroquial, secciónes de niños de los Asilos y crecido número de fieles con luces, acompañando las imágenes en andas de San Roque, Nuestra Señora de los Desamparados, Santa Rita, la Purísima Concepción, Nuestra Señora del Pilar, Nuestra Señora del Carmen, Nuestra Señora del Rosario, San Pascual, San Vicente Ferrer, San Antonio de Padua y los Santos titulares de la parroquia.Marchaban también en el lucido cortejo variadas músicas, el apostolado, los *círculos*, los *banderoleros*, enanos y gigantes, y tras la cruz parroquial, secciónes de niños de los Asilos y crecido número de fieles con luces, acompañando las imágenes en andas de San Roque, Nuestra Señora de los Desamparados, Santa Rita, la Purísima Concepción, Nuestra Señora del Pilar, Nuestra Señora del Carmen, Nuestra Señora del Rosario, San Pascual, San Vicente Ferrer, San Antonio de Padua y los Santos titulares de la parroquia.Poco después de las seis salió la procesión, que era lucidísima. Abrián marchó batidores de la Guardia municipal montada, los *banderoleros*, enanos y gigantes, y tras la cruz parroquial, secciónes de niños de los Asilos y crecido número de fieles con luces, acompañando las imágenes en andas de San Roque, Nuestra Señora de los Desamparados, Santa Rita, la Purísima Concepción, Nuestra Señora del Pilar, Nuestra Señora del Carmen, Nuestra Señora del Rosario, San Pascual, San Vicente Ferrer, San Antonio de Padua y los Santos titulares de la parroquia.

Oficialmente preste el párroco señor Lilián, llevando como ministros á los señores Maiques y Lluesma, y tras la Domus mariana la ofería de la parroquia, cerrando tan lucido cortejo una banda de música y el piquete de honor, formado por una sección del regimiento de Otumba.

La festividad del Corpus celebróse ayer en la Casa de la Beneficencia, y, como todos los años, revistió solemne grandiosidad.

A las nueve de la mañana hubo misa cantada, con sermón á cargo del canónigo lectoral de esta Basílica don Miguel Sirvent, quien con su reconocida elocuencia, compuso una bella oración alusiva á la festividad.

Por la tarde, á las seis y media, se organizó una lucida procesión, que recorrió entre los patios de la Casa, en la que ofició el provisor de esta Met

La entrada, media plaza, y el peonaje abusando del percal; por ello el ganado desmereció de lo que él se esperaba.

VERDUGUILLO

NOVILLADA EN MANISES

Nos dicen desde este pueblo que se celebra el festejo taurino anunciado, matando nuestro paisano Alfredo Ortells dos bichos de Cobaleda. En ambos estuvo aquél valiente, cosechando muchos aplausos.

Valencia

Ayer continuó la expectación por el desenlace que pudiera tener la crisis política planteada. Durante todo el día fueron muy visitadas las redacciones en busca de noticias. A última hora de la tarde se daba como seguro que el señor García Prieto volvería a encargarse del Poder, pero surgieron dificultades, y nuestro augusto Sobrano encargó al jefe del partido conservador la formación del gabinete. Ocurrió esto a las diez y cuarto de la noche, y diez minutos después, por conferencia telefónica, se nos transmitía la noticia, que inmediatamente la hacíamos pública en nuestras pizarras. Esta mañana llevará á Palacio el señor Dato la lista de los nuevos ministros.

— La fiesta dominical de ayer dióle invitada animación á la barriada de San Juan y arrabales de la Trinidad y Ruzafa, en las que hubo procesión del Corpus.

En la ciudad hubo también extraordinaria animación, especialmente en los pasos de la Alameda, Gran Vía, Glorieta (donde dió un selecto concierto la Banda Municipal), y en los jardines de los Viernes.

Por la tarde, mucha gente se trasladó á los poblados marítimos, aprovechando el buen tiempo que hizo, propio ya de la estación veraniega.

En el paseo de Caro, lugar predilecto de la buena sociedad, hubo también animación hasta el anochecer, y el obligado desfile de carruajes.

— Como anticipamos, ayer tarde, en el correo de Madrid, marchó á la Corte, donde se propone pasar diez ó doce días, nuestro prelado, doctor Salvador y Barberá, á quien acompaña el secretario de este arzobispado doctor D. Luis Pérez. A despedir a S. E. acudieron á la estación los señores gobernador civil y presidente de la Audiencia, el barón de Llauri, el arquitecto diocesano señor Camaña, el secretario del gobierno civil señor Montilla, el doctor Villa Bela y comisiones del Cabildo, Colegio de Vocaciones Eclesiásticas y el personal de la secretaría del palacio arzobispal.

Lleve feliz viaje.

— Los Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1) no han cobrado nada á sus asegurados en diecisiete (desde 1876).

— A Madrid marcharon ayer, en el correo, nuestros queridísimos amigos don Félix Domenech y su hijo.

— Acerca de las huelgas de obreros del campo que tan mal caían presentaban, nos dijeron el gobernador civil que van solucionándose poco a poco.

La de Pedralba quedó solucionada ayer, y la que había de declararse hoy en Chelva ha sido abortada.

Respecto á las huelgas de Buñol, Alfafar y Villar del Arzobispo, afirmó que siguen las gestiones para solucionarlas.

Es de esperar, de la paricia del señor Cortina, que logre encontrar la deseada fórmula de arreglo.

— Fábrica de bordados "Aldas".—Véase el anuncio en cuarta plana.

— Al telegrama que le envió el ministro de Fomento, preguntándole si es cierto que en la estación del Norte había muchos vagones parados, contestó ayer el gobernador civil negativamente.

— PIANOS GOMEZ.—Cambios, reparaciones y justificantes de pianos y armonios. Calle Almirante, núm. 1, duplicado.

— Ayer, en el correo de Barcelona, llegó don Juan Izquierdo, y en el de Madrid, don Mantel Irazo.

En el ascenso de esta línea salieron don Juan José Pardo, don Ramón Ortiz Bau, el doctor don Antonio Villanueva y el teniente de la Benemérita señor Velarde.

También salió en este tren don Vicente Ruiz Vilarino.

— ¡¡ AGRICULTORES !! Perjudicaréis vuestros intereses si no ensayáis el AZUFRYL contra el oídium de los viñedos. Salvo de 40 kilos, 20 pesetas. Principales drogueras. Depósito general, S. A. Monegal.

— En el correo de Madrid regresó ayer nuestro queridísimo amigo don Pedro Buriel Polavieja, quien, después de unos brillantes ejercicios, ha obtenido con la calificación de sobresaliente la investidura de doctor en la Facultad de Filosofía y Letras.

Nuestra enhorabuena más sincera.

— CLOMPART Y LLORIS.—Bazar quirúrgico. Paz. Instrumental quirúrgico completo de las casas Lluer, Simal y Collín de Paris, mobiliario clínico completo.

— El Jurado del concurso para erigir un monumento á Pinazo ha quedado constituido en la forma siguiente: Presidente, don Ramón Stoltz; vocales: don Ignacio Piñero Martínez, don José Pinazo Martínez, don Francisco Mareo y don Julio Benlliach.

— Para máquinas de vapor, motores á gas y bombas perfeccionadas para toda clase de riegos. La Primitiva Valencia, Játiva, A.

— Ha sido firmado por S. M. el Rey un decreto concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al arquitecto valenciano don José María Manuel Cortina Martínez, por sus trabajos como inspector técnico que fué de la Exposición Nacional de nuestra ciudad en 1910.

Sea enhorabuena.

— Visita Sangre, 5, única casa depositaria de abenigos japoneses.

— El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrio sobre carnes, 2.897'62 pesetas; por análisis y examen de sustancias, 283'15; por entrada de carros, 250; por arbitrios extra-ordinarios, 674.

Total: 3.225'91 pesetas.

CABALLEROS para vestir con elegancia, en la SASTRERIA EL CID; los mejores surtidos en pañería, en la SASTRERIA EL CID; desde 50 á 150 pesetas traje á la medida.

— Hoy es esperado, procedente de Castellón, el señor Pérez Galdós, que saldrá esta tarde para Madrid.

— Ha quedado definitivamente fijada la fecha de examen del concurso infantil de lectura valenciana que se celebrará en *Lo Rat Penat* mañana, a las cinco y media de la tarde, para los niños inscritos de la capital; y el próximo domingo, dia 17, á las diez y media de la mañana, para los niños de los pueblos cercanos y niñas, de la capital como de fuera.

— Extracto Malta Selma. Tónico nutritivo reconstituyente. Frasco grande, 3 pesetas; dem pequeño, 1'75. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

— La junta directiva de la Asociación de Hijas del Sagrado Corazón de Jesús del colegio de religiosas carmelitas, pone en conocimiento de las señoritas que en algún tiempo pertenecieron á dicha Asociación, que próximas á celebrarse las fiestas del vigésimo quinto aniversario de su fundación, é ignorando algunos dominios, no ha podido mandar las invitaciones para las susodichas fiestas; las cuales podrán recoger en el Colegio, calle de Santa Ana.

SEÑORAS para efectuar sus compras, visiten la TRASTIENDA DE EL CID; los mejores surtidos en novedades en la TRASTIENDA DE EL CID; precios reducidos, venta por metros.

Crónica mortuoria

— A la edad de seis años falleció ayer la niña Conchita, hija de nuestra estimadísima amiga el juez de Denia don Vicente Sáez y donña María Urquia, quienes han sufrido un golpe ruinoso. ¿Qué decretos en este trance, en que ven alejarse de su lado el ser en el que pusieron sus ilusiones más aratas? Sería poco piadoso incluir el intento de hacerles apartar sus ojos de esta grande, de esta tremenda desgracia, para la que no hallarán consuelo...

Recibian nuestro pésame.

— Participando sinceramente de su dolor, enviamos nuestro pésame más sentido á don Dionisio Grima y señora, de su muerte, ocurrida ayer mañana, de su hijo, el bonísimo Fernando, á quien aguardaba, sin duda, un porvenir muy brillante, como hacían esperar sus cualidades, ya relevantes.

— Consuele Dios á los amantes padres, que solo en el pueden hallar lenitivo á su justísimo dolor!...

Tribunales

En la sección segunda comenzará á verse hoy una causa seguida á Pedro Taleo Costa y seis individuos más, á consecuencia del robo que realizaron en febrero del pasado año en una sastrería de la calle del Mar.

La vista de esta causa está señalada para cuatro días.

De la defensa de los acusados están encargados los señores Ledesma, Alzaga, Miguel Yáñez, Zapater, Mor, y nuestro compatriota en la prensa el distinguido letrado don Francisco de P. Carchano.

Notas artísticas

El número de Mundial Música, correspondiente al mes de junio actual, continúa las tradiciones laudables de esta publicación, en donde por precio increíblemente económico (dos reales cada número), se dan diferentes obras musicales.

El número en cuestión está dedicado al distinguido profesor Costa y Noguera, y le él son todas las lindas publicaciones que forman el sumario, á saber:

— El cuento de Juanito" (muy facil); "Mazurka"; "Aragonesa"; "Primer amor" (canto y piano); "Estudio expresivo".

— De Madrid llegan gratas noticias de dos jóvenes valencianos que á la música se dedican: el violinista Enrique Vidal y el pianista Leopoldo Magentí. En el Círculo de Bellas Artes de la Corte han dado recientemente una audición, obteniendo grandes éxitos. Vidal fué agraciado hace dos años con el premio Sarasate. Ejecutando obras de Beethoven, Illoiro y Sarasate, fué aclamado. Magentí fué asimismo aclamado por todos los cuales han sido calorosamente aplaudidos.

Antonio de Padua. A las siete y media, misa de Comunión general, y por la tarde, á las seis el ejercicio con sermon por el P. Cándido Rincón, misionero de María.

Cultos para mañana.

— Los Franciscanos, á las seis y media de la tarde, dia último del novenario á San Antonio de Padua, con exposición y sermon por el Pbro. P. Francisco Llorente.

— En los Dominicos, ejercicio quinto del novenario al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición y sermon por un P. de la Orden.

— En la Sangre, á las ocho y á las once, ejercicios del mes que se consagra á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, y por la tarde, á las seis, ejercicio primero del novenario, con exposición y sermon por el doctor don Antonio Martínez, canónigo de Tortosa.

— En el Patriarcado, á las nueve y media, misa solemne con exposición, misa y sermon en honor del Santísimo Sacramento.

— En Santa Mónica, Santa Cruz, Pilar, Santos Juanes, San Martín, San Agustín, Santo Tomás, Templo, San Andrés y Capuchinos, misa de Comunión y ejercicio último del Trece Martes de San Antonio. Mañana, misa de Comunión.

— En San Andrés, segundo día de triduo á San Antonio.

¿Qué es Ultus?

La casa "Gaumont", creadora de "Fantomas", "Vampiros", "Juárez" y otras con que ha embellecido el mundo cinematográfico, acaba de lanzar al mercado la más estupenda y monumental película de "Series", titulada ULTUS, "El hombre que viene de ultratumba", extraordinaria y emocionante aventura, algo nuevo que asombrará al espectador constantemente, una encarnizada lucha entre ULTUS y un "detective", y ambos ponen en juego una sangre y temeridad que rayan en lo invencible.

Son una serie de escenas y películas que subyugan, atañen y amenazan el interés del espectador, apartándose por completo de lo que se ha visto hasta el día. Estas son las notables que tenemos, y como el éxito en otras partes ha sido extraordinario, tanto por el asunto como por la fotografía y todos los detalles á lo que tan acostumbrados nos tiene la casa "Gaumont", es de esperar que en ésta, donde se estrenará en breve, será una verdadera revolución cinematográfica.

OLYMPIA

PALACIO DEL CINEMATOGRAFO

Hoy lunes, último día de

La casa á flote

Cómica.—3 partes

Matrimonio de Mabel y Patty, y estreno de

Su primer amor

(Comedia).—4 partes

Interésantísimo

Sesión continua desde las 6 tarde.

Mañana martes estreno de

Un duelo en la sombra

(extraordinaria)

3 partes—Prólogo y epílogo

Protagonista, SARA STERNINI

Diario de avisos

Noticias teatrales

OLYMPIA—PALACIO DEL CINEMATOGRAFO

Hoy último día de "La casa á flote"

en tres partes, cuyo asunto (matrimonio de Mabel y Patty), es de una gracia enorme y

ha constituido el éxito más grande en Valencia.

También se estrenará en las sesiones de hoy, la del cada comedia en cuatro partes: "Su primer amor", prodigo de elegancia e interesante.

Mañana martes, día de gran moda, estreno de "Un duelo en la sombra", grandioso drama

en tres partes, prólogo y epílogo, interpretado por la emprendedora actriz Sara Sternini.

— Hoy—Programa extraordinario—Hoy

<p

Telegramas-Telefonemas-Radiogramas

LA GUERRA EUROPEA

LA SITUACIÓN MILITAR

POR ARMANDO GUERRA

(Conferencias telegráficas)

Madrid 10, a las nueve noche.
Mi lápiz está lleno de polvo. Un doble decimetro con el que tantos avances mediamente en una quietud absoluta, y he ahí la prueba más palpable de que la primera guerra de 1917 no se parece a la de años anteriores.

Los aliados no quieren oír hablar de paz como no quiere saber el que pierde que se termina el juego; pero, querían oír, hacia la paz se marcha.

En los teatros de operaciones, realmente, solo existe la lucha; en el Occidental y en el italiano; en el primero los ingleses escraban entre los escombros que han producido en Bélgica para desenterrarr cañones, morteros y ametralladoras, y solamente han atacado al Este de Messines, lo que demuestra que acaso no exageran sus enemigos al decir que sufrieron los ingentes pérdidas enormes, que a no ser así, habrían de tratar de obtener el fruto del terremoto que causaron.

Entre La Bassée y Croiselles (Norte y Sur de Arras), atacaron en diversos puntos, sin lograr avanzar, y en el camino de las Damas, los alemanes y franceses forcejearán sin que logren desplazar la línea. Desea Vodice al golfo de Trieste, los austriacos atacan en algunos puntos, aunque sin la intensidad de los anteriores días, y si en Rumania hay cañones, cabe preguntarse: ¿son los rusos y rumanos los que disparan?

Pues quién ha de ser! Tengo mis motivos, lector, para saber que en el frente ruso y rumano hay artilleros ingleses, franceses y japoneses, que sirven baterías independientes, y bien pudiera suceder que éstos sean los que disparen para iniciar a rusos y rumanos a combatir.

Ahora ya, la temperatura no es obstáculo para emprender operaciones en Rusia y Rumanía, y sin embargo, la guerra dura en Oriente.

Si el día San no acierta a reemplazar a los rusos, y no acierta, el invierno próximo no tendrán los soldados que tiritar de frío en las trincheras.

ARMANDO GUERRA.
(Prohibida la reproducción.)

El Congreso de Economía Nacional

Sesión de clausura

Discurso del Sr. Maura

Madrid 10, a las 7:30 tarde.

A las once y media de la mañana se celebró la sesión de clausura del Congreso de Economía Nacional, presidiéndola don Antonio Maura, que fué saludado con grandes aplausos al ocupar su sitial.

Se dió lectura a una carta del señor Alba, en la que decía que razones de delicadeza le impedían asistir a la sesión, pero, ya que no como ministro, como hombre amante de estos problemas, estaba al lado de quienes trabajan pésicos.

Y se levantó a hablar el señor Maura. Comienza su discurso encareciendo la importancia de estas Asambleas, donde se confrontan los antelos y las normas.

Resalta el cuadro actual que ofrece la economía en todos los países, bondamente perturbada a causa de la guerra.

Estudia la misión del Estado en materia de economía, que debe amparar y alentar, además de personificar la justicia y la equidad entre los diversos intereses y traer la fórmula de concordia entre las contrapuestas manifestaciones de las energías nacionales.

Tenemos—dice una inmensa producción de frutas levantinas y un tesoro de producción azucarera. La dificultad de exportación ha producido enormes perjuicios, a pesar de que ambos tienen mercado propio. El Estado debió evitar perjuicios defendiendo ambas producciones.

Trata de las obras públicas, y dice:

Jamás se ha intentado ordenar la forma de hacerse las obras y los gastos de las mismas. Estas se realizan por cualquier causa, menos por la necesidad del país, hasta el extremo de que muchas veces, dudamos si es, efectivamente, una obra pública o el ensanche de un patrimonio individual. (Aplausos.)

El dinero que se invierte así, falta luego para las verdaderas empresas que las colectividades demandan. Precisa, pues, que se acabe de escribir, haciendo que el dinero se invierta como el deber obliga.

Ocupándose de la cuestión de los transportes, dice que hace 37 años, antes de ser diputado, sostuve que los transportes no eran una industria. Y agrega:

Ha pasado el tiempo, he vivido el problema, y me afirmo en esa opinión.

Es imposible el auxilio del Estado a los transportes sin la vinculación de éstos con la economía nacional.

Después de la guerra el auxilio a la Marina mercante no será hecho sin esa vinculación. (Aplausos.)

Aspiro a la nacionalización de la producción.

No existe nación mejor dotada siderúrgicamente que España. Miles de toneladas se exportan para imponerlas luego laboradas, porque entre la producción y la utilización hay un abismo vacío, que el Estado debe llenar, haciendo que desde la mina hasta la última fase de la elaboración, no se interrumpta la serie.

Sostenemos el Ejército y la Marina, que son para la guerra. En cambio importamos hasta los cartuchos.

Preclisa que se produzca aquí cuanto necesitamos para asegurar la independencia nacional. En caso contrario, se deben su-

rir el Ejército y la Armada. (Aplausos.)

Se dice que después de la guerra, España quedará aislada y morirá, y para evitarla, pretenden arrastrarnos a cosas insensatas.

Es falso que quedemos sitiados. Los barcos extranjeros no vienen a nuestros puertos, por hacernos merced; vienen cuando les conviene, y vendrán por encima de todo cuando necesitemos venir.

Lo que importa es tener cosas para vender o cambiar la producción nacional; en una palabra, estas finalidades que se siguen en esta Asamblea, por la cual os felicitó y me enorgullece.

Los asambleístas tributan una ovación estruendosa al señor Maura, ovación que dura hasta que sale del salón.

Buques torpedeados

Madrid 10, a las 8:10 noche.

Dicen de Tarragona que en la desembocadura del Ebro fué torpedeado y hundido el vapor "Ferri", de 2548 toneladas. La tripulación desembarcó en Amposta.

También fuélundido el vapor noruego "Gritengen", de 14.000 toneladas, que conduce carbón para Italia.

Los naufragos desembarcaron en la playa de Ametlla, llegando a Tarragona por ferrocarril.

Se oyó cañoneo cerca del Cabo Satué, viéndose huir a un vapor en el sitio de donde procedían los disparos.

La vida imposible en Inglaterra

Madrid 10, a las 8:20 noche.

Procedente de Bayona llegaron a Santander cinco tripulantes de vapor "Solano".

Este fué torpedeado en la travesía de Cardiffs a Bayona con 1.860 toneladas de carbón.

Al convoy con otros vapores, escoltado por cazatorpederos ingleses.

Los tripulantes dicen que en Inglaterra la vida se hace imposible.

Al anochecer se apagan todas las luces. Seo se distinguen las de color rojo de los tránsitos.

A los marineros se les prohíbe desembarcar durante la noche, multándose a los contraventores con tres libras esterlinas.

DE BARCELONA

Barcelona 10, a las 8:30 noche.

Varias noticias

Por conducto fidedigno sabemos que la carta que el general señor Marina remitió el viernes último al ministro de la Guerra, aparte de comunicar impresiones de la cuestión militar, no hablaba de peticiones ni de plazos perentorios de la Junta de Defensa, ni mucho menos que ésta se negara a parlamentar con el gobierno, ni exigiera la salida del gabinete de determinada persona.

Lo único que la Junta pidió hace algún tiempo, es que se legalizase su situación.

El jefe de los regionalistas, señor Cambó, se propone marchar uno de estos días a Mallorca, con objeto de pasar una temporada en Pollensa.

Los semejantes editores y amigos del libro se reunieron en fraternal banquete para solemnizar la terminación de las conferencias.

Pronunciaron elocuentes brindis los señores Salvat, Martínez Reus, Milà y Pla, Puig Albert, Nadal y el alcalde.

Se dirigieron cariñosos despachos al ministro de Instrucción, embajador de la Argentina, Real Academia Española, Biblioteca Nacional y Universidad de Madrid.

Causa recelos la presencia de algunos portugueses, que adquieren algodón para hidrofilarlo y exportarlo luego.

Se pide al gobierno que esté sobre aviso.

Hoy se ha cumplido 15 años del fallecimiento del gran poeta Jacinto Verdaguer.

El coto "Mossén Cinto" se trasladó al Cementerio del Sureste, y frente a la tumba del poeta entonó un responso.

La cumbre quedó cubierta de flores, y otras entidades, entre ellas la Unión Católica y Feminista, depositaron coronas.

Por la noche se celebró una velada neocatólica.

Weyler en Pamplona

Madrid 10, a las diez noche.

Dicen de Pamplona que llegó el capitán general en sucesión de Tenerife, con el capitán general de la región señor Huertas.

El jefe de Estado Mayer y sus ayudantes. En el coche del alcalde se dirigió al edificio del gobierno civil, donde se hospeda.

Al llegar se le saludó respetuosamente por el público.

En el edificio del gobierno se celebró una recepción muy brillante, terminada la cual se le obsequió con un banquete.

Briones.

DE CASTELLÓN

Castellón 10, a las 11:30 noche.

El Ayuntamiento, en sesión extraordinaria, acordó rotular la calle de la Estación con el nombre de Galdós.

En cumplimiento de este acuerdo se realizó hoy el descubrimiento de la lápida, acto al que asistió el insigne novelista.

Pronunciaron discursos el cronista de la ciudad, señor Llinás, y el alcalde, señor Peris.

El diputado a Cortes señor Santacruz leyó unas cuartillas del señor Pérez Gálvez, en las que este expresaba su gratitud al pueblo de Castellón.

Fondeó en este puerto el vapor inglés "Asturian". Los tripulantes han manifestado que frente a la desembocadura del Ebro presencian como fue torpedeado el vapor inglés "Aster".

Durante el día de hoy se oyó cañoneo en estas aguas. Unos pescadores vieron que un submarino atacó frente a Oropesa a dos buques mercantes, resultando uno de estos averiado.

El mismo submarino hundió a otro buque de nacionalidad desconocida.

Armengol.

primir el Ejército y la Armada. (Aplausos.)

Se dice que después de la guerra, España quedará aislada y morirá, y para evitarla, pretenden arrastrarnos a cosas insensatas.

Es falso que quedemos sitiados. Los barcos extranjeros no vienen a nuestros puertos, por hacernos merced; vienen cuando les conviene, y vendrán por encima de todo cuando necesitemos venir.

Lo que importa es tener cosas para vender o cambiar la producción nacional; en una palabra, estas finalidades que se siguen en esta Asamblea, por la cual os felicitó y me enorgullece.

Los asambleístas tributan una ovación estruendosa al señor Maura, ovación que dura hasta que sale del salón.

Los aliados no quieren saber el que pierde que se termina el juego; pero, querían oír, hacia la paz se marcha.

En los teatros de operaciones, realmente, solo existe la lucha; en el Occidental y en el italiano; en el primero los ingleses escraban entre los escombros que han producido en Bélgica para desenterrarr cañones, morteros y ametralladoras, y solamente han atacado al Este de Messines, lo que demuestra que acaso no exageran sus enemigos al decir que sufrieron los ingentes pérdidas enormes, que a no ser así, habrían de tratar de obtener el fruto del terremoto que causaron.

Entre La Bassée y Croiselles (Norte y Sur de Arras), atacaron en diversos puntos, sin lograr avanzar, y en el camino de las Damas, los alemanes y franceses forcejearán sin que logren desplazar la línea. Desea Vodice al golfo de Trieste, los austriacos atacan en algunos puntos, aunque sin la intensidad de los anteriores días, y si en Rumania hay cañones, cabe preguntarse: ¿son los rusos y rumanos los que disparan?

Pues quién ha de ser!

Tengo mis motivos, lector, para saber que en el frente ruso y rumano hay artilleros ingleses, franceses y japoneses, que sirven baterías independientes, y bien pudiera suceder que éstos sean los que disparen para iniciar a rusos y rumanos a combatir.

Ahora ya, la temperatura no es obstáculo para emprender operaciones en Rusia y Rumanía, y sin embargo, la guerra dura en Oriente.

Si el día San no acierta a reemplazar a los rusos, y no acierta, el invierno próximo no tendrán los soldados que tiritar de frío en las trincheras.

ARMANDO GUERRA.

(Prohibida la reproducción.)

De la guerra europea

por Armando Guerra

(Conferencias telegráficas)

Madrid 10, a las nueve noche.

Se dice que después de la guerra, España quedará aislada y morirá, y para evitarla, pretenden arrastrarnos a cosas insensatas.

Es falso que quedemos sitiados. Los barcos extranjeros no vienen a nuestros puertos, por hacernos merced; vienen cuando les conviene, y vendrán por encima de todo cuando necesitemos venir.

Lo que importa es tener cosas para vender o cambiar la producción nacional; en una palabra, estas finalidades que se siguen en esta Asamblea, por la cual os felicitó y me enorgullece.

Los asambleístas tributan una ovación estruendosa al señor Maura, ovación que dura hasta que sale del salón.

Los aliados no quieren saber el que pierde que se termina el juego; pero, querían oír, hacia la paz se marcha.

En los teatros de operaciones, realmente, solo existe la lucha; en el Occidental y en el italiano; en el primero los ingleses escraban entre los escombros que han producido en Bélgica para desenterrarr cañones, morteros y ametralladoras, y solamente han atacado al Este de Messines, lo que demuestra que acaso no exageran sus enemigos al decir que sufrieron los ingentes pérdidas enormes, que a no ser así, habrían de tratar de obtener el fruto del terremoto que causaron.

Entre La Bassée y Croiselles (Norte y Sur de Arras), atacaron en diversos puntos, sin lograr avanzar, y en el camino de las Damas, los alemanes y franceses forcejearán sin que logren desplazar la línea. Desea Vodice al golfo de Trieste, los austriacos atacan en algunos puntos, aunque sin la intensidad de los anteriores días, y si en Rumania hay cañones, cabe preguntarse: ¿son los rusos y rumanos los que disparan?

Pues quién ha de ser!

Tengo mis motivos, lector, para saber que en el frente ruso y rumano hay artilleros ingleses, franceses y japoneses, que sirven baterías independientes, y bien pudiera suceder que éstos sean los que disparen para iniciar a rusos y rumanos a combatir.

